

## PANORAMA AGRICOLA

## El año agrario 1990, lleno de interrogantes

Al cierre de nuestra edición, el ministro titular del MAPA, Carlos Romero, se presenta ante la Comisión de Agricultura, Ganadería y Pesca del Congreso de las cortes españolas en Madrid para informar sobre el reto de la política agraria en 1990 y las respuestas que prepara su Departamento para superar todos los problemas planteados, especialmente ante la urgencia de adaptación al grado de competitividad del resto de países de la CE. Asimismo, el ministro de Economía y Hacienda, Carlos Solchaga, al igual que otros ministros del gabinete, ha comparecido para informar sobre el reto de sus respectivos Departamentos, que inciden en toda la sociedad en general, y, por consiguiente, en la sociedad agraria.

Para abordar el reto de este año, hay que recordar las grandes noticias que han destacado dentro del sector agrario y sus subsectores conexos, como son la presidencia española (primer semestre), las inundaciones y las sequías a destiempo, los procesos electorales (Generales y autonómicos), y los aspectos de la sanidad animal (peste equina, y perineumonía bovina). Las graves irregularidades de la climatología y las deficiencias en producciones, elaboración y venta de productos al consumidor han generado unos desniveles de rentas entre el mundo agrario y el urbano.

### UNIONES DE ENTIDADES

Entre los puntos positivos, hay que reseñar la consolidación de una organización agraria única de tipo empresarial, como es el caso de ASAJA, fruto de la unión de Jóvenes Agricul-

tores, de la CNAG, y de UFADE. En este sentido, siguen dispersas, sin posible unión, otras organizaciones, como la UPA (dentro de la central UGT), y la COAG, que aglutina a todas las uniones de agricultores y ganaderos. Las cooperativas lograron también la unión armonizando criterios de dos grandes organizaciones, como UCAE y AECA. El año 1989 tampoco careció de movilizaciones, que, aunque no alcanzaron la extensión y profundidad de otros años, sí han sido importantes en algunos sectores y comunidades autónomas, cuyas reivindicaciones, se vienen arrastrando y son de actualidad dentro de este año. Según una consulta entre dirigentes, estamos viviendo un momento clave de consolidación de nuestra agricultura a la vida comunitaria. Esta integración está trayendo consigo la creación de una nueva estructura social en el campo, tendencia

